



奄美市立
名瀬中学校だより
キャッチフレーズ：「あいさつ日本一の学校」

**好学
信頼
克己**

令和7年
3月3日
発行

立志の季節に思うこと

校長 木場敏朗

穏やかで暖かい正月を迎えたと思っていたのですが、2月になると寒さで身体を震わせる日々が数日間続き、困惑してしまいました。温度計が示す気温は15度前後であっても、奄美の暖かい気候に慣れた身体には風が冷たく感じることでした。月末になってからも、暖かかったり肌寒かったりと気温の変化に翻弄される日々が続いています。しかし、暖かい日や肌寒い日を繰り返しながらも、いつの間にか日脚(昼の時間)が伸び、窓から入る日差しの量も確実に増えてきているように思います。風は冷たくても太陽の光がキラキラ輝く「光の春」・「喜びの季節」が確実にそこまで近づいてきています。

生徒の皆さんにとって、今の時期は自分の将来のことを思い描くためのよい機会であり、立志の歳を迎える2年生だけではなく、1年生や3年生にも自分の志について考えてほしいと思います。

江戸時代末期の激動の時代に活躍した橋本左内〔越前国福井藩(今の福井県)藩士〕は、西郷隆盛に「最も尊敬する友」と言わしめた人物です。子どもの頃の左内は、自身のことを「何をしてもおろそかで、注意が行き届かず、弱々しくてぬるい性格であり、全く進歩がない。このままでは国や藩のために役に立つ人間にはなれない。」と自己分析していました。その左内が、15歳の時に立派な大人になるために書き述べた心得「啓発録」の中で『立志』について次のように書いています。

- 一 「稚心を去る」
自分とその運命を変えようと思うなら、結局、自分の手で何とかする以外に方法はない。その第一歩は「稚心」、つまり「子供っぽい心」を捨て去ることである。
- 二 「気を振(ふる)う」
負けてたまるか、くじけてなるものかという負けじ魂こそが人を変えるエネルギーになる。常にそうした心を持ち、緊張をゆるめず油断のないようにしなければいけない。
- 三 「志を立てる」
夢や目標を持って、自分の心の向かうところをしっかりと決め、一度決心したからには、その方向を目指して絶えず努力するべきである。
- 四 「学を勉(つと)める」
学問を学ぶことは大切である。そして、それを世の中のために正しく生かすこともまた大切である。
- 五 「交友を択(えら)ぶ」
互いに切磋琢磨できる良き友を選ぶこと。自分を高めてくれ、心から尊敬でき、何かあった時に、真剣に心配してくれる友達こそ、何よりも大切にすべきである。

生徒の皆さん一人一人が、自分の「夢」を実現させるためにも、橋本左内の言葉を参考にして、得意不得意にかかわらず何事にも一生懸命に取り組み、我慢してでも最後までやりとおすことで自分を成長させてほしいものだと思います。御家庭でも具体的な行動のアドバイスなどをよくお願いいたします。

これからも、生徒一人一人が輝けるよう職員一同、一丸となって支援して参りますので皆様の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

※ 1年生 PTA 奉仕作業 ありがとうございました ※

2月15日(土)、1年生の保護者の皆さまの御協力のもと、PTA奉仕作業が行われました。今回の作業では、校庭の縁や校舎の間の中庭に生い茂った草を除去していただきました。冬の時期とはいえ、知らぬ間に草が伸び、思った以上に大変な作業となりましたが、皆さまのご尽力により、校内はすっきりと整備されました。



これから卒業式や入学式といった大きな行事を迎えますが、整った環境の中で実施できることを嬉しく思います。御協力いただいた保護者の皆さま、本当にありがとうございました！

★新制服に向けた検討が進んでいます★

2月18日(火)、第2回制服検討委員会が開催されました。今回は、学校評議員・PTA役員・生徒指導部の職員・生徒会長・生徒会生活委員会のメンバーが参加し、3つの業者から新制服についてのプレゼンテーションをしていただきました。



どの業者の提案も、それぞれに特色があり、興味を引く内容でした。参加者からの意見を参考にしながら、3月初めには業者を決定する予定です。その後、制服の仕様に関する打ち合わせを進め、4月末にはデザインが決定する見込みです。

最終的な決定事項については、5月初めのPTA総会で御報告いたしますので、御理解と御協力のほどよろしくお願いいたします。新しい制服の完成に向けて、引き続き慎重に検討を進めてまいります。

「心の健康観察」で子供たちの心を見つめる

奄美市では、子供たちのメンタルヘルスの悪化や小さなSOS、学級の変化などを教師が早期に察知し、問題が表面化する前に支援することを目的に、「心の健康観察(ポチっとあまみ)」の活用を計画しています。

「心の健康観察(ポチっとあまみ)」は、生徒が一人一台のタブレット端末を使い、その日の体と心の健康状態を入力する仕組みです。生徒たちは、お天気マーク(☀️・☁️・🌧️・🌨️・🌩️)を選び、その理由を記述します。朝の会で記入し、全教師が情報を共有できるようになっています。

名瀬中学校は、この「心の健康観察」のモデル校として、2月から毎朝実施しています。この取組が、生徒の小さなSOSを受け止めるきっかけとなり、廊下ですれ違う際の声かけなど、日常のさまざまな場面でのチャンス相談に生かされることを期待しています。

生徒たちが安心して学校生活を送れるよう、これからも心のケアに取り組んでまいります。

◆◇3月の主な行事予定◆◇

| 日 | 曜 | 主な行事 |
|----|---|--------------------------|
| 1 | 土 | |
| 2 | 日 | |
| 3 | 月 | |
| 4 | 火 | 公立高校入試事前指導 |
| 5 | 水 | 公立高校入学者選抜(1日目) |
| 6 | 木 | 公立高校入学者選抜(2日目) |
| 7 | 金 | クラスマッチ |
| 8 | 土 | |
| 9 | 日 | |
| 10 | 月 | 溪流会入会式 卒業式予行 |
| 11 | 火 | 卒業式準備 公立高校入学者追加選抜試験 |
| 12 | 水 | 第77回卒業式 |
| 13 | 木 | 公立高校入試合格発表 |
| 14 | 金 | |
| 15 | 土 | 青少年育成の日 |
| 16 | 日 | 市民清掃 |
| 17 | 月 | |
| 18 | 火 | |
| 19 | 水 | |
| 20 | 木 | 春分の日 |
| 21 | 金 | 四谷地区補導 公立高校第二次入学者選抜試験 |
| 22 | 土 | |
| 23 | 日 | |
| 24 | 月 | 公立高校第二次入学者選抜合格発表 |
| 25 | 火 | 修了式 辞任式 |
| 26 | 水 | |
| 27 | 木 | |
| 28 | 金 | 春季休業 |
| 29 | 土 | |
| 30 | 日 | |
| 31 | 月 | |